
Anfrage 

der Abgeordneten Mag. Yannick Shetty, Kolleginnen und Kollegen 

an den Bundesminister für Finanzen 

betreffend Folgeanfrage: Ungereimtheiten bei Wertsicherung der 
Sportförderung 

Sportförderung nach § 20 Glücksspielgesetz 

Gemäß§ 20 Glücksspielgesetz (GSpG) stellt der Bund "für Zwecke der 
Sportförderung nach den §§ 7 bis 19 Bundes-Sportförderungsgesetz 2013 
(BSFG 2013), BGBI. 1Nr.100/2013, in der jeweils geltenden Fassung, jährlich einen 
Betrag von 80 Millionen Euro aus den Abgabenmitteln des Konzessionärs nach § 14 
zur Verfügung. Dieser Betrag erhöht sich jährlich, erstmals im Jahr 2013, in dem 
Ausmaß, in dem die glückspielrechtlichen Bundesabgaben des Konzessionärs nach 
§ 14 im Vorjahr gegenüber dem vorletzten Jahr gestiegen sind." 

Der genannte Konzessionär ist für die Dauer bis 30. September 2027 die 
Österreichische Lotterien GmbH. Die Höhe der glückspielrechtlichen 
Bundesabgaben des Konzessionärs (Konzessionsabgabe) bemisst sich gemäß § 17 
GSpG teils an der Jahressumme der Einsätze der Glücksspiele (Lotto, Toto, Joker, 
Sofortlotterien, Klassenlotterie, Zahlenlotto, Nummernlotterien, Bingo und Keno), teils 
an der Jahressumme der Einsätze abzüglich der ausbezahlten Gewinne 
(elektronische Lotterien), jeweils zu unterschiedlichen Tarifen. 

Auf der Website des BMF (https://www.bmf.gv.aUsteuern/gluecksspiel
spielerschutz/in-oesterreich/gspg-zahlen-daten-fakten.html) wird nur die 
Jahressumme der Einsätze (und das auch nur bis 2015) angegeben, jedoch weder 
nach Ausspielung aufgegliedert noch unter Angabe der ausbezahlten Gewinne. Im 
Bundesrechnungsabschluss wiederum werden die Abgaben nach dem 
Glücksspielgesetz zusammengefasst (A.1.1.2.15), somit nicht nach den Abgaben des 
jeweiligen Konzessionärs nach§ 14 (Lotterien) bzw.§ 21 (Spielbanken) oder der 
Veranstalter von Ausspielungen (§§ 57f.) differenziert. Die zusammengefasste 
Abgabensumme hat sich von 2011 bis 2020 stark verändert. Insofern erscheint es 
höchst verwunderlich, dass sich in den Bundesfinanzgesetzen seit 2013 der vom 
Bund für Zwecke der Sportförderung nach den §§ 7 bis 19 BSFG jährlich zur 
Verfügung gestellte Betrag nie erhöht hat und selbst für das Jahr 2022 immer noch 
(nur) 80 Mio EUR beträgt. 

2 Finanzminister 2 Antworten - Ungereimtheiten zur Berechnung der 
Sportförderung 

Ein Vergleich der Anfragebeantwortung 8924/AB vom 21.2.2022 (1) mit der 
Anfragebeantwortung 676/AB vom 15.6.2018 (2) hat erhebliche Diskrepanzen 
zwischen den Angaben zur Steigerung der Konzessionsabgaben aus dem GSpG 
und der Erhöhung der Sportförderung nach § 20 GSpG in den Jahren 2013-2017 
aufgezeigt. Eine Anfrage an das Kabinett des Bundesministers für Finanzen blieb 
unbeantwortet. 

Konkret geht es um folgende Angaben: 
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Anfragebeantwortung 8924/AB zu der Höhe der Förderungen 

2011 € 80 Mio. 

2012 € 80 Mio. 

2013 € 80 Mio. (Abgabenertrag -3,70% gg 2012) 

2014 € 80 Mio. (Abgabenertrag -4,78% gg 2013) 

2015 C 82,57 M io. (Abgabenertrag +3,21% gg 2014) 

2016 € 80 Mio. (Abgabenertrag ·1,08% gg 2015) 

2017 € 81,98 M io. (Abgabenertrag +2,46% gg 2016) 

2018 € 81,14 M io. (Abgabenertrag +1,43% gg 2017) 

2019 € 84,56 M io. (Abgabenertrag +5, 70% gg 2018) 

2020 € 80 Mio. (Abgabenertrag ·3,75% gg 2019) 

Anfragebeantwortung 676/AB zur Höhe des Abgabenaufkommens: 

Nach dem vom FAGVG gemeldeten Abgabenaufkommen betrugen d ie Bundesabgaben des 

Konzessionärs nach § 14 GSpG und die Veränderungen zum jeweilige n Vorjahr: 

Jahr Konzessionsabgabe Glücksspielabgabe Glücksspielabgabe Gesamt +/-in 
§ 17 Abs. 3 GSpG § 57 Abs. 1 GSpG § 57 Abs. 4 GSpG (in EUR) % zVJ 

2017 249.968.115 162.192.956 2.472.155 414.633.226 -1,5 

2016 253.415.689 165.153.356 2.401.024 420.970.069 -0,8 

2015 254.219.276 167.927.000 2.319.872 424.466.148 +2,0 

2014 247.406.870 165.112.375 3.519.734 416.038.979 -1,1 

2013 251.008.315 166.371.821 3.289.565 420.669.701 -2,4 

2012 257.526.849 170.263.958 3.127.095 430.917.902 -3,7 

2011 268.502.750 176.126.306 2.860.212 447.489.268 

Quellen: 

1. https://www.parlament.gv.at/PAKTNHG/XXVll/AB/AB 08924/index.shtml 

2. https://www.parlament.gv.at/PAKTNHG/XXVl/AB/AB 00676/index.shtml 

Die unterfertigten Abgeordneten stellen daher folgende 

Anfrage: 

1. Inwiefern hängt die konkrete Höhe der Sportförderung nach § 20 GSpG mit 
der Höhe der glückspielrechtlichen Bundesabgaben des Konzessionärs 
zusammen? 

2. Wie kommen die unterschiedlichen Berechnungen in den oben erwähnten 
Anfragebeantwortungen zustande? 
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3. Wie wurde die Sportförderung nach § 20 GSpG im Jahr 2013 berechnet? Bitte 
Rechnung von der konkreten Höhe der relevanten Bundesabgaben bis zur 
ausgezahlten Höhe der Sportförderung nach § 20 GSpG angeben. 

4. Wie wurde die Sportförderung nach§ 20 GSpG im Jahr 2014 berechnet? Bitte 
Rechnung von der konkreten Höhe der relevanten Bundesabgaben bis zur 
ausgezahlten Höhe der Sportförderung nach § 20 GSpG angeben. 

5. Wie wurde die Sportförderung nach § 20 GSpG im Jahr 2015 berechnet? Bitte 
Rechnung von der konkreten Höhe der relevanten Bundesabgaben bis zur 
ausgezahlten Höhe der Sportförderung nach § 20 GSpG angeben. 

6. Wie wurde die Sportförderung nach § 20 GSpG im Jahr 2016 berechnet? Bitte 
Rechnung von der konkreten Höhe der relevanten Bundesabgaben bis zur 
ausgezahlten Höhe der Sportförderung nach § 20 GSpG angeben. 

7. Wie wurde die Sportförderung nach§ 20 GSpG im Jahr 2017 berechnet? Bitte 
Rechnung von der konkreten Höhe der relevanten Bundesabgaben bis zur 
ausgezahlten Höhe der Sportförderung nach § 20 GSpG angeben. 

8. Wie wurde die Sportförderung nach§ 20 GSpG im Jahr 2018 berechnet? Bitte 
Rechnung von der konkreten Höhe der relevanten Bundesabgaben bis zur 
ausgezahlten Höhe der Sportförderung nach § 20 GSpG angeben. 

9. Wie wurde die Sportförderung nach§ 20 GSpG im Jahr 2019 berechnet? Bitte 
Rechnung von der konkreten Höhe der relevanten Bundesabgaben bis zur 
ausgezahlten Höhe der Sportförderung nach § 20 GSpG angeben. 

10. Wie wurde die Sportförderung nach § 20 GSpG im Jahr 2020 berechnet? Bitte 
Rechnung von der konkreten Höhe der relevanten Bundesabgaben bis zur 
ausgezahlten Höhe der Sportförderung nach § 20 GSpG angeben. 

11 . Wie wurde die Sportförderung nach § 20 GSpG im Jahr 2021 berechnet? Bitte 
Rechnung von der konkreten Höhe der relevanten Bundesabgaben bis zur 
ausgezahlten Höhe der Sportförderung nach § 20 GSpG angeben. 
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